

**Zeitschrift:** Der Heilmasseur-Physiopraktiker : Zeitschrift des Schweizerischen Verbandes staatlich geprüfter Masseur, Heilgymnasten und Physiopraktiker = Le praticien en massophysiothérapie : bulletin de la Fédération suisse des praticiens en massophysiothérapie

**Herausgeber:** Schweizerischer Verband staatlich geprüfter Masseur, Heilgymnasten und Physiopraktiker

**Band:** - (1947)

**Heft:** 97

**Nachruf:** Charles Panchaud

**Autor:** Voillat, F / Kaspar, E.

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Charles Panchaud

Charles Panchaud n'est plus. Ceux qui avaient pu suivre, ces dernières années, l'évolution du mal qui minait irrémédiablement sa santé s'attendaient à un dénouement brusqué. Et, cependant, sa mort prématurée devait surprendre les plus clairvoyants.

Une singulière coïncidence nous avait fait rencontrer Charles Panchaud pour la première fois au congrès du Brunnen, où nous fîmes sa connaissance. Et, c'est, alors que nous étions encore à l'étranger, au lendemain du Congrès International du Luxembourg — et où nous étions certain de le rencontrer à nouveau, car il avait manifesté le désir d'y participer jusqu'au dernier instant — qu'il devait mourir.

C'est sous cet aspect si attachant où nous l'avons connu que nous voudrions rendre un dernier hommage à ce confrère. En effet, Charles Panchaud suivait assidûment toutes nos manifestations professionnelles et scientifiques, nationales et internationales. D'une nature très fermée, peu communicative, et même énigmatique, Charles Panchaud était certainement un grand sensible et sans doute un idéaliste. Sa constance à fréquenter nos congrès dénotait un esprit curieux de savoir et épris de connaissances nouvelles, un praticien conscient de la nécessité d'un perfectionnement professionnel toujours en évolution.

Nous en avons la confirmation dans le désir qu'il n'a cessé de manifester, au cours de ses dernières années, d'arriver à une organisation et une entente professionnelle toujours meilleures plus élevées.

Aussi, garderons-nous de Charles Panchaud un souvenir ému et une pensée reconnaissante. Nous exprimons à sa famille et surtout à sa vaillante épouse, nos très sincères condoléances.

Au nom de la Section Vaudoise  
et de son Comité,

Le Président: *F. Voillat.*

La section de Genève, en particulier son président et quelques collègues s'en voudraient de laisser passer, sans mot dire, le départ, pour l'autre monde, de notre très regretté collègue vaudois

## Charles Panchaud

En effet, la nouvelle de ce deuil nous a atteint en nous rendant le Dimanche 14 Septembre au Congrès de Loèche, comme un coup de foudre dans un ciel serein.

Ce collègue, que nous avons eu le privilège de rencontrer pour la première fois en allant les 24/25 Septembre 1944 au Congrès suisse de Brunnen et maintes fois depuis lors, s'est révélé, quoique excessivement réservé au début, à tel point franc, profond, communicatif et cordial par la suite, que nous l'avons serré dans notre cœur. Sans entrer dans des détails, nous savons qu'il a été un des principaux artisans de la révolution qui libérait la future section de Vaud d'une tutelle totalitaire qui n'avait que trop duré au grand dam des relations amicales susceptibles de se nouer avec les collègues, tant romands que suisses tout court.

Que la famille de notre cher défunt, en particulier son épouse, Madame Panchaud et ses fils, acceptent par là l'expression de notre sincère sympathie et l'hommage de notre profonde reconnaissance.

Le souvenir de Charles Panchaud nous restera cher.

Qu'il repose en paix.

Pour la section de Genève:  
Le Président: *Ed. Kaspar.*